



EL AYUNTAMIENTO INICIA EL PROCESO DE HOMOGENEIZACIÓN DE LAS PAPELERAS DE LA CIUDAD

El Ayuntamiento de San Sebastián procede estos días a renovar las papeleras distribuidas por la ciudad.

Hasta el día de hoy, San Sebastián dispone de 4.035 papeleras de 15 modelos diferentes y el objetivo del departamento de mantenimiento urbano es homogeneizar las papeleras y optimizar su capacidad para mantener la ciudad limpia.

Así, se ha iniciado un proceso para sustituir algunos viejos modelos y unidades por nuevas papeleras más resistentes y de mayor capacidad.

Una de las papeleras que en los últimos años se había hecho habitual en diferentes zonas de la ciudad, la llamada “papelera de cesta” (metálica blanca agujereada) va a desaparecer definitivamente de San Sebastián. Se trataba de un modelo antiguo, con una capacidad de 30 litros y que, por su diseño, era habitual que dejase escapar pequeños residuos, líquidos y otros restos que acababan ensuciando el pavimento. Ya se ha procedido a sustituir esas papeleras en Altza y se están sustituyendo en el resto de barrios, salvo en Gros-Zubieta-Igeldo que no tenían este modelo de papeleras. En total se van a retirar 1.125 papeleras de cesta, que están siendo sustituidas por 864 del llamado modelo Itálica, que tiene una capacidad de 50 litros.



Papeleras de cesta que se retiran



Papeleras Tecam que se irán sustituyendo



“Al retirar este modelo de papeleras, vamos a reducir sensiblemente el número actual” ha señalado el concejal de vías públicas Miguel Angel Díez. “Ello no perjudica a la eficacia de las mismas ya que las nuevas tienen mayor resistencia y capacidad, en torno a un 28% del total, por lo que pueden albergar más residuos”.

Otras de las papeleras que van a sustituirse son las modelo “Tecam” que muchos donostiarras distinguen por ser metálicas, en color azul con tapa gris y forma triangular. “Su resultado no ha sido muy bueno –ha dicho Miguel Angel Díez- ya que la mayoría de ellas presentan problemas de corrosión en la base, cuando no problemas en la puerta para el cambio de la bolsa interior. Además, se han producido muchas deficiencias con la empresa suministradora, sobre todo en piezas de recambio y similares”.

Como quiera que una buena parte de las 1.803 papeleras Tecam todavía no presentan un grado de deterioro alarmante, la sustitución va a ser por fases. Primero se retirarán las que peor están y serán sustituidas por otras del modelo Ibiza, más resistente. En concreto, en esta primera fase se van a sustituir 507 papeleras Tecam por presentar un estado bastante deteriorado. Esta sustitución se ha realizado ya en la zona Centro de la ciudad y progresivamente se realizará el cambio en el resto de barrios, salvo Igeldo, que no dispone de este modelo. En este caso, se sustituye papeleras por papeleras, es decir, se van a retirar 507 del modelo Tecam y se colocarán 507 del modelo Ibiza. Una vez finalizada esta fase, se volverá a inspeccionar el estado de las que quedan y decidir sobre la conveniencia o no de renovarlas.

En definitiva, de las 4.035 papeleras de que disponía San Sebastián, se van a sustituir 3.183 en los próximos meses. Entre ellas, también, las 16 isletas ecológicas existentes para separar los residuos y que van a tener una mayor consistencia. Con las nuevas unidades, se estima un aumento de la capacidad total de las papeleras en torno a 21 metros cúbicos.

Este proceso supone una inversión de 147.000 anuales, siendo una de las ofertas opcionales del concurso de limpieza.



REFUERZO DE PAPELERAS EN PARTE VIEJA

La Parte Vieja de San Sebastián es una de las zonas más frecuentadas, especialmente los fines de semana al disponer de la mayor oferta de ocio y hostelería de la ciudad. En los últimos años, entre los incidentes de carácter político, la estrechez de alguna de sus calles por las que deben transitar vehículos diversos y otras circunstancias, el número de papeleras estaba estancado.

“Puede parecer mentira pero en la Parte Vieja y Boulevard hay un total de 63 papeleras, aunque hay calles que carecen de este elemento”, ha señalado Miguel Angel Díez.

“Ya se han colocado otras seis papeleras del modelo Conteneur, bastante resistente y que darán buen servicio a zonas como la calle Fermín Calbetón (esquina con Narrika), plazoleta del Valle Lersundi, calle 31 de agosto (esquina con Zuloaga), calle Mayor (esquina con Puerto), calle Esterlines y junto a la sociedad Gaztelubide”, ha remarcado el concejal, que ha apuntado que cada una de estas nuevas papeleras cuesta 720 euros.

El resto de papeleras seguirán el mismo proceso que el resto de la ciudad, siendo sustituidas las del modelo Tecam que estén en peor estado por otras más modernas y resistentes.